
ПРОТОКОЛ

встречи профактива жизнеобеспечения с заместителем министра
промышленности, энергетики и ЖКХ Красноярского края Федосеевым Е.В.

г. Красноярск 26 апреля 2023г.

На встрече присутствуют члены краевого комитета профсоюза
жизнеобеспечения, руководители и председатели профсоюзных организаций
ЖКХ, заместитель министра промышленности, энергетики и ЖКХ Красноярского
края Федосеев Е.В.

Игнатова Т.А. – председатель краевой (территориальной) организации
профсоюза жизнеобеспечения информировала о ситуации и проблемах социально-
трудовых отношений работников отрасли.

Федосеев Е.В. - заместитель министра промышленности, энергетики и ЖКХ
Красноярского края выступил с информацией о выполнении соглашения о
сотрудничестве с краевой организацией профсоюза жизнеобеспечения в 2022 году
(текст прилагается) и сообщил, что министр промышленности, энергетики и ЖКХ
Красноярского края на все поставленные вопросы даст ответ в письменном виде в
адрес краевой организации профсоюза жизнеобеспечения для последующего
информирования.

Вопросы от участников встречи и ответы на них:

1. Ермолаев В.В. - зам. директора МУП Шушенского района «Тепловые и
электрические сети»:

От имени директора нашего предприятия выражаю благодарность в адрес
министерства за оказанное содействие по решению вопроса о выделении
субвенций МУП "ШТЭС" в 2022 году в связи с применением льготных тарифов.
Это помогло нашему предприятию продолжать осуществлять дальше свою
производственную деятельность и избежать процедуры банкротства.

1.1. Остается проблемным вопрос о субсидировании предприятий в части
возмещения затрат, возникших вследствие разницы между фактической
стоимостью топливно-энергетических ресурсов и стоимостью, учтенной в
тарифах на тепловую энергию в 2023 году.

Рост цен на электроэнергию продолжается, в сентябре 2023 года по прогнозам
поставщиков ожидается существенный рост цен на уголь. Так, рост
нерегулируемой цены на электрическую энергию и мощность по сравнению с
аналогичным периодом прошлого года для электрокотельных предприятия
составил от 20 до 39,7%. Разница между фактической стоимостью электрической
энергии, учтенной в тарифах, за 1 квартал 2023 года составила 34 608,21 тыс.руб.
Поскольку для предприятия электроэнергия составляет 71% всех расходов, то эти
затраты и показатели являются основополагающим фактором финансовой
стабильности предприятия. Дальнейший рост цен приведет к превышению размера



расходов на приобретение электроэнергии и мощности в объеме закупок, учтенных
Министерством тарифной политики Красноярского края при формировании
тарифов.

Ответ Федосеева Е.В.: Вопрос о выделении субсидий на разницу между
фактической ценой топлива и электроэнергии и ценой, учтенной в тарифах будет
решаться министерством, в том числе при осенней корректировке бюджета. Будем
надеяться на его положительное решение.

1.2. Ермолаев В.В.:

При формировании тарифов на основные виды деятельности на 2024 год
необходимо учесть МРОТ в размере 19 242 руб.

На сегодняшний день в МУП "ШТЭС" действует тарифная ставка рабочего 1
разряда в размере 15 279 руб., что на 6,3% ниже, чем установленный МРОТ 16 242
руб. с 01.01.2023 г.Президент России в ходе обращения с посланием к
Федеральному собранию 21.02.2023 г. предложил установить с 01.01.2024 года
МРОТ в размере 19 242 руб. У предприятия отсутствует возможность довести
минимальную тарифную ставку до МРОТ в связи с чем, что при формировании
тарифов статья "заработная плата" входит в состав операционных (подконтрольных
расходов), индекс роста которых в соответствии с методикой ниже индекса
предельного роста тарифов и индекса роста заработной платы по ОТС.
Предприятию приходится для оплаты труда на уровне ОТС привлекать средства за
счет других статей затрат, что приводит к возникновению задолженности перед
поставщиками топлива, энергии, материалов, услуг.

Ответ Федосеева Е.В.: Считаю, что данный вопрос необходимо решать на
законодательном уровне, и прорабатывать его с Министерством тарифной
политики Красноярского края.

1.3. Ермолаев В.В.:

Возможно ли ввести мораторий на действие норм постановления
Правительства РФ от 30.04.2022 г. № 807, которым внесены изменения в
постановление Правительства РФ от 28.02.2015 № 184 "Об отнесении
владельцев объектов электросетевого хозяйства к территориальным сетевым
организациям".

В связи с изменением критериев отнесения владельцев объектов электросетевого
хозяйства к территориальным сетевым организациям (ТСО), с рынка передачи
электроэнергии в период с 2023-2025 гг. будет устранено более 75%
территориальных сетевых организаций. По состоянию на 24.04.2023 г. доля
закрепленных объектов электросетевого хозяйства на праве хозяйственного
ведения за МУП "ШТЭС" составляет 40% от необходимой мощности к 2025 году
не менее 150МВА, предусмотренной критериями постановления Правительства РФ
№ 807, а доля протяженности линий электропередач составляет 90% от
необходимой не менее 300 км. К 2025 году при отсутствии необходимого
количества объектов электросетевого хозяйства МУП "ШТЭС" может утратить
статус ТСО и не сможет оказывать услуги по передаче электроэнергии, что



приведет к сокращению 70 квалифицированных специалистов предприятия.

Кроме того, вытеснение с рынка ТСО, имеющих значительно меньшие затраты на
одну условную единицу обслуживаемого оборудования, и передача данного
оборудования в ПАО "Россети" приведет к кратному увеличению затрат, а значит к
повышению тарифов не электроэнергию выше параметров, установленных
Правительством РФ,

Ответ Федосеева Е.В.: Решение данного вопроса на краевом уровне невозможно,
поскольку применение критериев, установленнных постановлением Правительства
№ 807, - это политика Федерального центра и изменить ее не получится.
Предлагаю вам набрать недостающие до критериев мощности и объемы за счет
присоединения дополнительных объектов электроснабжения малого и среднего
бизнеса на территории вашего района.

1.4. Ермолаев В.В.:

Вопрос о сохранении действия Закона Красноярского края от 08.02.2018 г.№5-
360 "О льготных тарифах в сфере теплоснабжения и горячего водоснабжения
на территории края" в отношении юридических лиц и индивидуальных
предпринимателей (бюджетные и прочие потребители), находящихся на
территории края и заключившие с ресурсоснабжающими организациями,
поставляющими тепловую энергию, вырабатываемую электрокотельными
(электробойлерными), договоры теплоснабжения.

Ответ Федосеева Е.В.: Будем надеяться на сохранение действия данного закона,
хотя Счетная палата вынесла замечание, что применение льготных тарифов для
предприятий является избыточной мерой, но решение по отмене данного закона не
принято и он сохраняет свое действие. Имеется поручение губернатора
Красноярского края рассмотреть возможность финансирования льготных тарифов
через корректировку бюджета осенью.

2. Торганов Олег Иванович – директор ООО «Жилищно-коммунальное
хозяйство Чечеульское»:

2.1. Администрация Канского района неоднократно обращалась в
министерство по вопросу капитального ремонта котла в одной из котельной
предприятия, но поскольку мы работаем по концессионному соглашению, в
выделении средств из бюджета было отказано.На последнем совещании у
министра договорились о том, что администрация района подаст документы в
министерство финансов края для выделения бюджетного кредита. Заявка и
необходимые документы с нашей стороны в министерство финансов отправлены и
они находятся на рассмотрении. Но поскольку работа по замене котла трудоёмкая
и на ее проведение потребуется 3 месяца, боимся не успеть до начала нового
отопительного сезона. Просим вашего содействия в оперативном
рассмотрении нашей заявки на выдачу бюджетного кредита в министерстве
финансов края.

Ответ Федосеева Е.В.: Разумеется, с министерством финансов мы
взаимодействуем по возникающим вопросам. Сообщите нам реквизиты и даты



отправки ваших документов и мы обратимся для уточнения в министерство
финансов.

Торганов О.И.:

2.2. Нам необходимо приобретение установки для умягчения воды,
финансовых средств на которую не хватает. Поясните, возможно ли
обратиться за помощью в Фонд развития территорий, который осуществляет
финансовую поддержку субъектов Российской Федерации.

Ответ Федосеева Е.В.: Фонд развития территорий – федеральная структура, фонд
национального благосостояния. Механизм привлечения денег через этот фонд есть
- это кредиты, софинансирование, погашение части кредитной ставки. Этот
механизм используется пока только крупными предприятиями (СГК, КрасЭКО),
поскольку для обращения в фонд требуется собрать большой пакет документов, и с
этим возникают сложности. Только крупные компании смогли пока подойти под
требования, предъявляемые к документам. Но такая возможность есть. Вам можно
попробовать.

Торганов О.И.:

2.3. В одном из обслуживаемых нашим предприятием населенном пункте
установка по очистке воды выработала свой срок, требует постоянного
ремонта, необходима её замена. Каким образом можно войти в программу
«Чистая вода»?

Мы обращались по данному вопросу в Администрацию Канского района, но
поскольку мы находимся на концессии, финансирования из бюджета нет. Без
помощи бюджетных средств решить эту проблему нереально.

Ответ Федосеева Е.В.: Можно попробовать обратиться по данной программе в
качестве проекта на реконструкцию сооружения. Краевая программа «Чистая вода»
и Федеральная программа «Чистая вода» предусматривает выделение средств на
строительство и обустройство объектов водоснабжения. Установка новых скважин
и станций очистки – основное направление программ. Есть установленный порядок
заявки. Чтобы участвовать в федеральной программе «Чистая вода» нужно иметь
утвержденную ПСД. Необходимо подать заявку от Администрации Канского
района.

3. Дергунов М.М.- и.о.директора МП "КрасКомХоз Курагинского района":

3.1. В связи с принятием долгосрочных тарифов, не хватает средств на рост
стоимости топлива, которые меняются очень быстро. Индекс роста цены на
топливо при формировании тарифа на 2023 год к 2022 г. применен 88,7%.
Предприятием были предоставлены документы о повышении стоимости угля на
момент утверждения тарифа в размере 1606 руб. за тонну, однако в тарифе
предусмотрели 1516 руб. за тонну. В январе 2023 г. стоимость угля составила 1702
руб. за тонну, а с 01.05.2023 г. стоимость повышается до 1722 руб. за тонну. В итоге
превышение запланированных затрат на уголь составляет 2 664,8 тыс. рублей. Для
предприятия это губительно.



Ответ Федосеева Е.В.: О росте стоимости топлива летом будет рассматриваться
вопрос какая сумма получается в качестве выпадающих доходов по предприятиям,
чтобы она вошла в осеннюю корректировку краевого бюджета. Вопрос находится
на контроле.

Дергунов М.М.:

3.2. Предприятие создано полтора года назад, прокуратура настаивает в
судебном порядке на заключении концессионного соглашения, но мы
понимаем, что пока мы являемся муниципальным предприятием – нам будет
оказываться финансовая помощь из бюджета, а после заключения
концессионного соглашения – только за счет собственных средств, которых с
учетом имеющихся проблем недостаточно.

Ответ Федосеева Е.В.: По концессии с обозначенной проблемой согласен. Пока
вы являетесь муниципальным предприятием деньги из бюджета вам можно
выделить, когда заключите концессионное соглашение, то все затраты и расходы
должны будут входить в тариф. Ни краевой, ни местный бюджет не будут иметь
право выделять вам финансовые средства. Придется распределять затраты четко по
годам, если не уложитесь в плановый период – придется выкручиваться самим. Эти
вопросы на контроле у прокуратуры.

Дергунов М.М.:

3.3.В связи с увеличением с 01.01.2023 г. минимальной тарифной ставки по
оплате труда до МРОТ, рост оплаты труда составил 36,6%. При
формировании долгосрочных тарифов индексация зарплаты предусмотрена
только в размере 4,9%.

В 2022 г. размер заработной платы, предусмотренный в тарифе составил 33908,46
тыс.рублей, а с 01.01.2023 г. с учетом роста минимальной тарифной ставки 1
разряда должна быть 45301,7 тыс.рублей. Однако в тарифе на 2023 год
предусмотрено 35 583,54 тыс.рублей. В итоге недостаток денежных средств на
выплаты заработной платы 9 718,15 тыс.рублей, а с учетом страховых выплат по
заработной плате еще дополнительно 2 934,88 тыс.рублей. Получается, что
выполнить требования ОТС по оплате труда нет финансовой возможности,
приходится снижать или убирать стимулирующие выплаты, что вызывает
социальное недовольство в коллективе, работники обращаются с жалобами в
прокуратуру.

Просим решить вопрос совместно с Министерством тарифной политики
Красноярского края о направлении обращения по внесению изменений в
законодательные акты с целью вынесения расходов на оплату труда из
операционных в неподконтрольные расходы, либо решить вопрос о
возмещении данных затрат организациям ЖКХ.

Захарюта О.В. - главный экономист МП "КрасКомХоз Курагинского
района":

Что касается зарплаты – это операционные расходы и, естественно, что на



долгосрочных тарифах она повысилась всего на 4,9% при росте зарплаты в
соответствии с ОТС на 33%. Нужны изменения в законодательстве, если
операционные расходы по оплате труда стали как неподконтрольные расходы. Мы
не знаем, как выполнять требования ОТС по размеру оплаты труда. Этот вопрос
проверяет прокуратура, куда обращаются с жалобами работники, а финансовой
возможности у предприятия нет. Нужны изменения в законодательстве или
направление обращения в органы власти.

Игнатова Т.А.:

Это очень важный вопрос. Мы делали запрос в Министерство тарифной политики
Красноярского края и получили официальный ответ, что при установлении
тарифов на коммунальные услуги расчет расходов на оплату труда производится в
соответствии с ОТС в ЖКХ. Вопросы о размере оплаты труда работникам
предприятий ЖКХ в соответствии с ОТС по настоянию крайкома профсоюза
жизнеобеспечения включены в отдельные пункты Красноярского городского и
краевого трехсторонних соглашений по регулированию социально-трудовых
отношений. Однако понимаем, что при росте тарифов на 9% сложно обеспечить
повышение минимальной ставки до МРОТ, размер которого правительством за
последние два года осуществляется опережающими темпами.

Мы также готовы принимать меры со своей стороны, в том числе
обращаться в Министерство тарифной политики края, ЦК профсоюза
жизнеобеспечения, Общероссийское отраслевое объединение работодателей сферы
жизнеобеспечения, УФАС РФ по вопросу оплаты труда в тарифах в полном объеме
в соответствии с ОТС. Этот вопрос требует самого серьезного решения.

Кроме того, нужна краевая программа по замене спецавтотранспорта. По
программе «Чистая вода» требуется выделять больше средств, в том числе на
строительство водоводов, проведение изысканий, оценку качества подземных вод,
поскольку это дорогостоящие мероприятия.

Котова М.А. – зав. отделом по социально-экономической и правовой работе
краевой (территориальной) организации профсоюза жизнеобеспечения выступила с
информацией о выполнении соглашения о сотрудничестве за 2022 год (текст
прилагается).

Игнатова Т.А.: По итогам сегодняшней встречи в адрес Министерства
промышленности, энергетики и ЖКХ Красноярского края будет направлен
протокол и подготовлено обращение по проблемным вопросам деятельности
жилищно-коммунального хозяйства Красноярского края.

Председатель краевой организации
профсоюза жизнеобеспечения Т.А.Игнатова


